

Séance du Conseil de l'action Sociale du 26.06.2025.

Texte amendé et approuvé en séance du 23.07.2025

Déclaration de politique sociale 2024-2030.

J'ai le plaisir de vous présenter la déclaration de politique sociale du CPAS de Durbuy, qui reprend les grandes orientations de la politique sociale qu'on entend mener pour les six années à venir.

En date du 03.12.2024, une nouvelle équipe a été mise en place au Conseil du CPAS de Durbuy avec une majorité pour la liste du bourgmestre de cinq personnes accompagnées d'une personne pour la liste Durbuy 2025 et de trois personnes pour la liste MR.

La politique de cette équipe a été quelque peu revue par rapport à l'ancienne législature, avec le but ne laisser personne sans ressource à condition, exception faite pour les porteurs d'handicap ou de problèmes médicaux, que la volonté soit de présenter des dossiers justes et motivés pour un éventuel retour des bénéficiaires du revenu d'intégration dans le monde du travail. A ce sujet, en cohérence avec notre politique, je vous informe que l'objectif fixé de remettre au minimum une personne par mois au travail en vue d'une réhabilitation durable dans la société avec des contrats article 60§7 et article 61 est atteint, jusqu'ici, 5 personnes sur 5 mois qui ont signé un contrat et plusieurs sont en cours.

Cette législature va connaître un changement majeur du CPAS de Durbuy avec le déménagement vers le site des pères Oblats à Barvaux. Depuis plusieurs années, le projet était dans les tiroirs, c'est enfin une réalité qui se concrétise. Avec des nouveaux locaux plus agréables, plus fonctionnels, nous souhaitons apporter un confort maximum à tout le personnel et à tous les usagers. Les travaux sont en cours d'exécution et sont programmés pour être terminés pour septembre 2026.

Souhaitons que ce planning soit respecté pour le bien-être de tous. Le bâtiment actuel Rue des Ardennes va être mis en vente pour financer partiellement une partie des travaux et soulager les finances communales.

Dans le contexte actuel, le CPAS connaît un nombre élevé de revenu d'intégration avec principalement le conflit en Ukraine. Des réfugiés que l'on peut comprendre et que l'on doit soutenir en pensant à nos grands-parents qui, eux aussi, ont été réfugiés.

Mise à jour – approbation du Conseil de l'action sociale en date du 23.07.2025

**Nous avons l'espoir de voir prochainement la fin de la guerre avec la date avancée par l'association Fédasil du retour au pays de ces bénéficiaires pour fin mars 2026 mais la décision a été reportée à mars 2027 si le conflit s'arrête .
Espérons que ce sera la réalité pour le bien de part et d'autre .**

Où est l'humain au centre de nos actions.

Permettre à chacun de vivre dans des conditions respectueuses de la dignité humaine. Plusieurs services sont en place pour remplir le rôle qui est le nôtre. Nous proposons au CPAS de Durbuy les services suivants, accueil de la petite enfance, médiation de dettes, immersion socioprofessionnelle, adresse de référence, repas à domicile, aides aux personnes étrangères, service énergie et bien d'autres services au quotidien. Un travail complexe qui demande de la part des assistants et assistantes sociaux d'être tout à la fois, souples et intransigeants, d'être humains et sélectifs dans le respect de la législation en vigueur.

[Insertion mise à jour, vu la prolongation de la protection temporaire des ressortissants ukrainiens]

Le financement du CPAS.

Malgré le contexte qui nous est annoncé avec les exclusions du chômage en 2026, nous souhaitons garder la même intervention communale. Je m'explique : si on envisage le retour de tous les revenus d'intégration liés à la guerre en Ukraine qui coûte 1, ½ temps au CPAS, la pression mise sur les chômeurs pour retrouver le chemin du travail, et la remise à l'emploi, des bénéficiaires du revenu d'intégration à Durbuy, nous pourrions rester dans l'enveloppe communale actuelle qui est de 2.600.000 euros. Notre objectif est ambitieux mais nous le faisons et nous ferons tout pour maintenir la dotation communale à son niveau actuel.

Pour ce qui est des synergies CPAS/commune, nous serons toujours attentifs pour réduire les coûts avec toutes les économies d'échelle possibles. A ce jour, il y a déjà beaucoup de choses concrètes, à savoir, les achats groupés en carburant, véhicule avec entretien au garage communal, le mazout de chauffage, le même fournisseur en informatique avec le suivi par le personnel communal, le fournisseur d'électricité, le prêt de matériel communal et la main d'œuvre pour un usage occasionnel, et bien d'autre encore sur cette liste qui ne demande que de grandir.

En conclusion, vous pouvez apprécier le travail colossal réalisé par le personnel du CPAS via ses assistants et assistantes sociaux qui ne ménagent pas leurs efforts pour un travail juste et efficace.

Cette déclaration est le résultat de notre analyse avec le contexte actuel de notre société, nos prévisions sur l'avenir avec ses réalités et ses incertitudes. Toute projection sur l'avenir reste un espoir réalisable en fonction des finances disponibles et de l'évolution des politiques régionales et fédérales. Nous mettons tout en œuvre pour garder le cap sur ces résolutions.

On vous demande de faire confiance à l'équipe pour les 6 prochaines années.

Je vous remercie de m'avoir écouté.

[signé]

André TASSIGNY, Président du Conseil de l'action sociale du Centre public d'action sociale de la Ville de Durbuy.

Présentation en séance publique du Conseil communal, le mercredi 6 août 2025.